



## En torno al sector vitivinícola hay alrededor de 15 millones de jornales que afectan a unas 90.000 familias de la Región

pecífica.

Precisamente la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (UCAMAN) concedió el año pasado al actual presidente de las Cortes regionales la insignia de Oro del Cooperativismo de Castilla-La Mancha, distinción de la que Fernando López Carrasco manifiesta sentirse muy orgulloso.

### Importancia económico social y medioambiental del viñedo en CLM

Sobre la propuesta de la Comisión Europea para la reforma de la Organización Común de Mercado (OCM) del vino, que propone el arranque de 400.000 hectáreas de viñedo en cinco años donde la mitad de las hectáreas afectadas pertenecen a España y principalmente a zonas de Castilla-La-Mancha, Tierra de Barros o Utiel-Requena, López Carrasco cree que la Unión Europea, si quiere hacer un mundo habitable y respetuoso con el Medio Ambiente, tiene que incentivar el viñedo, "sobre todo en una región como Castilla-La Mancha en la que no existen muchas más alternativas para cubrir el suelo y evitar la desertización, debido a un clima tan duro que la única posibilidad de mantener la cubierta vegetal verde es con el monte mediterráneo o con el viñedo", afirma, subrayando que en torno al sector vitivinícola hay alrededor de 15 millones de jornales que afectan a unas 90.000 familias castellanomanchegas, por lo que el viñedo, "además de contribuir a la conservación del medio ambiente, es muy importante socialmente para Castilla-La Mancha", matiza.

"Si la Unión Europea, para evitar la desertización y mantener una ordenación del territorio equilibrada, quiere llevar a cabo una política agroambiental y adoptar medidas que fomenten el desarrollo rural, debe evitar tanto el despoblamiento como la superpoblación", mantiene el Presidente, para añadir que el territorio de Castilla-La Mancha está bien ordenado, con una población



La importancia socioeconómica del viñedo es muy importante para Castilla-La Mancha. En la fotografía, viñedos en las inmediaciones de Campo de Criptana (Ciudad Real).

sana y equilibrada, por lo que "nosotros no somos problema ni en la superpoblación ni en la superproducción", asegura.

En cuanto al sistema de chaptalización, es decir, añadir

azúcar de remolacha al vino, se inició hace unos siglos en algunos sitios como Alemania porque les faltaba grado y sol, pero en opinión de Fernando López Carrasco, "hay que evi-

Debido al grado que da el sol y el clima, en Castilla-La Mancha se produce una uva natural que da como resultado un vino ecológico.



tar que se extienda hacia Francia, Italia y a algunas zonas de España porque arrancar cepas para agregar remolacha a las botellas de vino no es coherente", defiende, proponiendo, en todo caso, "la edulcoración para aumentar el grado del vino mediante el mosto de uva, que es otro producto de la vid".

En palabras del Presidente: "En Castilla-La Mancha producimos uva natural con el grado que da el sol y nuestro clima, elaborando un vino ecológico. Porque nosotros no hacemos vino a base de producir 10 ó 12 kilos por cepa, sino que producimos 3 ó 4 kilos", certifica, deduciendo de tal afirmación que, si hay excedentes, "es más lógico que sobre de aquél que hace un vino no natural con 15 ó 16 kilos por cepa, y no del pequeño agricultor que tiene una producción más acorde con la naturaleza", reflexiona López Carrasco.

En definitiva, el presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha pide a la reforma de la OCM del vino "respeto y comprensión", confiando en que los problemas se defienden con argumentos y convicciones, "que es la línea a seguir en Bruselas", ratifica rotundamente. →